

Viernes 05 de junio 2015

El Financiero Banxico ve signos de debilidad en la economía

MARCELA OJEDA En el primer trimestre la actividad económica continuó mostrando un ritmo de crecimiento moderado, y actualmente las condiciones cíclicas de la economía revelan debilidad, manifestó la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), al anunciar su decisión de mantener en 3.0 por ciento su tasa de política monetaria. El organismo reiteró que se mantendrá atento a la evolución de los determinantes de la inflación, en particular a la postura monetaria relativa entre México y Estados Unidos; al desempeño del tipo de cambio y a la evolución del grado de holgura en la economía, "a fin de estar en posibilidad de tomar las medidas necesarias para asegurar la convergencia de la inflación al objetivo de 3 por ciento en 2015 y consolidarla", dijo. Al respecto, el economista de BBVA Research, Iván Martínez Urquijo, enfatizó que para Banxico los principales riesgos para la consecución y consolidación de la convergencia de la inflación objetivo son el posible aumento de la tasa monetaria de Estados Unidos, y su repercusión sobre el tipo de cambio. En el anuncio de su decisión, Banxico subrayó que en los mercados financieros internacionales se siguen observando elevados niveles de volatilidad, derivados de la asimetría en las posturas monetarias contemporáneas y esperadas entre EU y la zona del euro, Japón y China, así como de la problemática de Grecia y de factores geopolíticos. **P.C. Banco de México, crecimiento económico** **Debatirán la Ley nucleoelectrónica en el Senado**

SERGIO MEANA En el próximo periodo ordinario de sesiones se pondrá a discusión una iniciativa que busca incrementar los incentivos para generar electricidad mediante plantas nucleares en México, anticipó el senador Jorge Luis Lavalle Maury, del Partido Acción Nacional (PAN). El legislador señaló que si bien son varios los retos, las ventajas de esta tecnología incluyen una estabilidad mayor a la de las renovables, además de ser una fuente limpia que en el largo plazo verá reducir sus costos de generación. "Hoy por hoy tenemos una Ley de Cambio Climático que establece que al 2024 tenemos que llegar al 35 por ciento de generación limpia, si bien hay avances las energías renovables no se pueden almacenar, la nuclear sí y además ofrece certidumbre de costos, a diferencia de la volatilidad en el petróleo o el gas", indicó Lavalle. La única planta de generación nuclear en México es Laguna Verde, que contribuyó en abril de este año con 4.9 por ciento del total de gigawatts-hora (GWh) generados en el país, según datos del Sistema de Información Energética. **P.C. sector energético** **Precios de los alimentos, en su menor nivel desde 2009** **Héctor Chávez** Los precios de los principales alimentos disminuyeron de nuevo en mayo, alcanzando su nivel más bajo desde septiembre de 2009. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Índice de Precios de los Alimentos promedió 166.8 puntos en mayo, un 20.7 por ciento menos respecto al año anterior y un 1.4 por ciento menos respecto a abril. El organismo mejoró su previsión para la producción mundial de trigo, cereales secundarios y arroz, anunciando mayores cosechas de maíz en China y México, así como cosechas de trigo más abundantes en África y América del Norte. La producción mundial de cereales en 2015 será de 2 mil 524 millones de toneladas. La información de la FAO predice que la producción mundial de arroz aumentará 1.3 por ciento este año. Sin embargo, este pronóstico sigue estando rodeado de gran incertidumbre, ya que el resultado dependerá mucho de la evolución de la temporada en los próximos meses. El descenso en mayo fue impulsado por la caída mensual del 3.8 por ciento en el índice de precios de los cereales, del 2.9 por ciento de los productos lácteos y el descenso del uno por ciento en de los precios de la carne.

Por el contrario, el índice de precios del azúcar subió 2 por ciento, el de los aceites vegetales aumentó un 2.6 por ciento, por la preocupación por el fortalecimiento de las condiciones de El Niño, que puede afectar a la producción en el Sudeste asiático. **P.C. FAO, alimentos, precios** **Land Rover, Renault, Hyundai, Seat y MINI apuntan a México; traerían 4 mil mdd**

AXEL SÁNCHEZ Land Rover, Renault, Hyundai, Seat y MINI buscan ampliar su capacidad de producción y México se posiciona como uno de los países más atractivos para la instalación de una planta, no sólo porque estas marcas ya venden sus autos en el país, sino por la base de proveedores y la cercanía con Estados Unidos, uno de sus mayores mercados. De acuerdo con expertos y directivos del sector, estas plantas podrían significar inversiones por 4 mil millones de dólares en los próximos años, equivalentes a las que se anunciaron en el sector entre 2014 y lo que va de 2015 por parte de Mercedes Benz en Aguascalientes, BMW en San Luis Potosí, KIA en Nuevo León y Toyota en Guanajuato.

México busca pasar de ser el sexto, al quinto mayor fabricante de autos en el mundo hacia 2020 y aumentar de 3.2, a 5 millones su producción, según proyecciones de la Secretaría de Economía. Land Rover es una de las marcas que puede llegar al país debido a que sus ventas en Estados Unidos aumentan a tasas de 18 por ciento, de acuerdo con WardsAuto. **P.C. industria automotriz** **Reforma Pierde México 37% de alimentos.-ONU**

Evlyn Cervantes Cd. de México (04 junio 2015).- En México alrededor del 37 por ciento de los alimentos se pierde o se desperdicia y además, su modelo de producción está agotando los recursos naturales. Fernando Soto Baquero, representante de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para la Alimentación y la Agricultura, expuso que en México el modelo de producción de alimentos es el principal responsable de la pérdida de suelos, de más del 70 por ciento del consumo de agua y de pérdida de la biodiversidad. "En México cerca del 45 por ciento de la tierra está degradada y un 35 por la agricultura y la ganadería, la pérdida de biodiversidad que México está entre los 20 países llamados megadiversos y por otro lado el agotamiento por la contaminación de aguas, que en México el 19 por ciento de los mantos acuíferos están sobre explotados. En el caso de la pesca más de la mitad de las pesquerías del Pacífico se encuentran en su punto de aprovechamiento máximo", apuntó. **P.C. ONU, medio ambiente, agricultura, alimentos** **Llega dólar a \$16.04, cifra récord** **Por Ernesto Sarabia** Cd. de México México (05 junio 2015).- En medio de cifras de empleo superiores a lo previsto por el mercado, el tipo de cambio inició la sesión en un valor nunca antes visto. El dólar al menudeo avanza 20 centavos con respecto al cierre de ayer y se vendía en 16.04 pesos, por arriba del máximo previo del 9 de marzo de 2009, en plena crisis financiera originada en EU, cuando cotizó a 15.69, de acuerdo con datos de Banamex. Minutos después, se ajustó un poco a la baja a 15.97 pesos, en una jornada muy volátil. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el tipo de cambio subía en la sesión

14.3 centavos a 15.6830 pesos a la venta y a 15.678 a la compra. En Estados Unidos se crearon 280 mil nuevas plazas de trabajo en mayo contra 226 mil vaticinadas por el mercado. Las bolsas de valores son dominadas por las ventas por la expectativa en el futuro de la política monetaria de Estados Unidos. Al momento, en las principales bolsas domina el sesgo negativo, aunque los cambios son marginales. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) tenía una variación positiva de 0.07 por ciento a 44 mil 590.52 puntos. El Dow Jones cedía 0.08 por ciento, el Nasdaq 0.05 por ciento y el Standard & Poor's avanzaba 0.04 por ciento. En Europa, el mercado de capitales de Italia (FTSE MIB) caía 1.87 por ciento, el de Francia 1.16 por ciento (CAC 40) y el de Alemania 0.92 por ciento (DAX). Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Repunta empleo a nivel global Por Reuters Nueva York Estados Unidos (05 junio 2015).- El crecimiento de los negocios a nivel global bajó en mayo pero las compañías reclutaron personal al ritmo más acelerado en más de siete años, lo que sugiere que los empresarios son optimistas sobre el futuro, mostró un sondeo. El índice de producción global de toda la industria de JPMorgan, generado junto con Markit, cayó a 53.6 el mes pasado desde 54.2 en abril. El indicador se ha mantenido por encima de la marca de 50 que divide crecimiento de contracción desde octubre de 2012. "Aunque el PMI de mayo sugiere que la tasa de expansión económica global se ha desacelerado más, la tasa implícita de crecimiento sigue levemente por encima del potencial de la economía y bien por arriba de lo logrado en el primer trimestre", dijo David Hensley, director en JPMorgan. "Con la creación de empleo en su mayor nivel desde fines de 2007 e ingresos sólidos de nuevos pedidos, queda espacio para que el PIB (producto interno bruto) se acelere hacia el tercer trimestre", agregó. El subíndice de empleo creció a 52.9, su lectura más alta desde diciembre del 2007. La medición de las nuevas solicitudes retrocedió a 53.6 pero ha estado por encima de 50 desde octubre de 2012. El PMI combina datos de encuestas realizadas en alrededor de 20 países, incluidos Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia, Gran Bretaña, China y Rusia. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. empleo Genera EU 280 mil empleos en mayo

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (05 junio 2015).- Estados Unidos generó 280 mil empleos en mayo, la mayor cifra en cinco meses, y el dato superó las expectativas de los analistas, mostrando que las empresas están apostando a las perspectivas de la economía. El Departamento de Trabajo estadounidense dijo que la tasa de desempleo subió a 5.5 por ciento, luego que más personas entraron a la fuerza de trabajo, mientras que las ganancias por hora tuvieron su mayor alza desde agosto de 2013. Los analistas encuestados por Bloomberg esperaban 226 mil empleos en mayo. La cifra de empleo mejor a lo esperado revivió las expectativas de que la Fed eleve sus tasas de interés en septiembre, según analistas. P.C. Estados Unidos, empleo Mantiene OPEP meta de producción

Por Reuters Viena Austria (05 junio 2015).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó hoy mantener su techo de producción, informaron delegados, con lo que reiteró su posición de tolerar los bajos precios del crudo para defender su participación de mercado. Había amplia expectativa de que el grupo, que en su encuentro de noviembre sacudió al mercado al rechazar recortar su bombeo para apuntalar al crudo, mantenga su meta de producción en 30 millones de bpd en los próximos meses luego de que el crudo recuperara terreno tras alcanzar mínimos en enero. Con la decisión de mantener inalterable su política de producción por otros seis meses, la OPEP deja de lado las advertencias de una nueva sacudida en los precios en momentos en que algunos miembros como Irán buscan aumentar sus exportaciones. P.C. OPEP, petróleo, producción Estallarán pensiones al próximo Gobierno Por Jessika Becerra Cd. de México México (05 junio 2015).- El futuro llegó y será la próxima administración sexenal a la que le estalle la bomba de las pensiones que presionará las finanzas públicas durante 30 años. Se calcula que en 2020 comenzarán a jubilarse las personas que iniciaron a cotizar en 1997 con el sistema de cuentas individuales o Afores. Sin embargo, muchos no tendrán fondos suficientes para una pensión mensual a causa de los bajos rendimientos, inestabilidad laboral y bajas aportaciones, por lo que el Gobierno tendrá que pagar una pensión mínima. Del año 2020 al 2050, el gasto en pensiones mínimas garantizadas sumará 5.6 billones de pesos, según la Evaluación de Política Pública de Pensiones de la Auditoría Superior de la Federación. La pensión garantizada la otorgará el Gobierno a los trabajadores que comenzaron a cotizar después de 1997 lo cual equivale a un Salario Mínimo General Vigente en el DF. De 2020 a 2029, el Gobierno deberá destinar 101 mil millones de pesos cada año; de 2030 a 2039, serán 223 mil millones y así progresivamente hasta el 2050, cuando se estima que disminuya a 60 mil millones de pesos. A la reforma de 1997 le faltó incluir aumentar la contribución de trabajadores y empresas al fondo de pensión, opinó Pedro Vásquez, socio director de Marpex consultores. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. finanzas públicas, pensiones, seguridad social Prevén crezca 70% industria automotriz

Por Alicia Díaz Monterrey México (05 junio 2015).- La industria automotriz en México crecerá 70 por ciento en los próximos 5 años, lo que le permitirá llegar al 2020 con un producción de 3.5 millones de vehículos a nivel nacional, pronosticó Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). El directivo dijo que el sector viene creciendo a tasas históricas, lo que trae también retos importantes en el flujo de capital humano y logística. Al ser entrevistado en el evento Panorama 2015: El impacto del mercado inmobiliario, financiero y automotriz del mundo, organizado por Colliers International Monterrey, dijo que actualmente México exporta 2.5 millones de unidades y para el 2020 fabricará 5 millones y exportará 4 millones de unidades. "Tendremos que enfrentar el reto de una cadena de suministro fuerte y tener un flujo de capital humano calificado tanto a nivel técnico como de ingenieros", dijo. P.C. industria automotriz El Economista Banco de México subasta dólares a precio máximo de 15.6720 pesos NOTIMEX

El Banco de México (Banxico) realizó una subasta por 52 millones de dólares, como parte de las medidas preventivas adicionales para proveer liquidez al mercado cambiario. De acuerdo con el instituto central, el tipo de cambio mínimo de la oferta fue de 15.6720 pesos, el máximo de 15.69 pesos y un ponderado de 15.6823, con 18 posturas recibidas y ocho postores. En los últimos meses, la Comisión de Cambios -integrada por la Secretaría de Hacienda y el Banxico- ha adoptado dos tipos de subastas de dólares como parte de las medidas preventivas para proveer de liquidez al mercado cambiario ante la reciente volatilidad en los mercados financieros. Frm P.C. Banco de México, sistema financiero Empleo y salarios en EU repuntan durante mayo REUTERS La creación de empleos en Estados Unidos se aceleró con

fuerza en mayo y los salarios repuntaron, señales de que la economía ha ganado un impulso que podría elevar la probabilidad de que la Reserva Federal suba las tasas de interés en septiembre. Las nóminas estadounidenses no agrícolas subieron en 280,000 puestos, el mayor avance desde diciembre, informó este viernes el Departamento de Trabajo. La tasa de desempleo, en tanto, subió al 5.5% desde mínimos de casi siete años de 5.4 en abril, debido a que más gente, presumiblemente nuevos graduados universitarios, ingresaron a la fuerza laboral. P.C. Estados Unidos, empleo

Industria del calzado, en plena recuperación XÓCHITL LARIOS León Gto. A pesar de un mercado interno contraído, en la industria del calzado están optimistas ante la caída de las importaciones, ya que han dejado de circular 15 millones de pares de calzado en el país de octubre del 2014 a abril de este año, una reducción de 23 por ciento. A esto se suma que las exportaciones de enero–abril se incrementaron 14%, lo que representó una venta de 8.7 millones de pares con un valor promedio de 18.70 dólares, precio que también va a la alza ante el valor agregado del zapato que están ofertando. P.C. industria del calzado La Jornada

AL crecerá menos en 2015 que países industrializados de la OCDE Por Afp París. Por primera vez en diez años, la economía de América Latina crecerá en 2015 menos que los países industrializados de la OCDE, en un contexto de caída de precios de materias primas y de lenta recuperación mundial, constató el viernes un foro económico en París. "Las economías de América Latina pierden potencia" constató Angel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos, en el Foro económico América Latina y Caribe, organizado cada año en París por la propia OCDE y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en la sede del Ministerio francés de economía. Pero las cifras son dispares para los distintos países de un continente que "demostró gran capacidad de resistencia ante la crisis de 2008" pero que apenas crecerá de promedio en 2015 un 1%, su tasa más baja en los últimos años, según la OCDE. P.C. OCDE, América Latina, crecimiento económico

OPEP acuerda mantener producción pese a exceso de oferta Por Reuters Viena. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó este viernes mantener su política de producción por otros seis meses, pese a las advertencias de un posible segundo golpe a los precios del crudo cuando algunos países miembros como Irán se preparan a aumentar sus exportaciones. Finalizada la reunión, en la que aparentemente no hubo discrepancias, el ministro de Petróleo de Arabia Saudita, Ali Naimi, dijo que la OPEP renovó su techo para la producción en apoyo de un tratamiento de shock al mercado decidido en noviembre, que termina con los recortes de suministro para apoyar los precios. “La decisión tomada en noviembre fue la correcta”, dijo el ministro de Energía de Emiratos Árabes Unidos, Suhail bin Mohammed Mazroui, más temprano. P.C. OPEP, petróleo, producción

El País España, tercer país de la UE con más ayudas a la banca en la crisis M. V. GÓMEZ Madrid 4 JUN 2015 - 20:20 CEST España se juega 94.753 millones en la crisis financiera por las ayudas a la banca entre 2008 y 2013 si se suman los recursos invertidos en recapitalización de entidades, 61.853 millones, y los destinados al rescate de activos, 32.900 millones, según los cálculos de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) en el informe sobre ayudas públicas del organismo de 2015 correspondiente al ejercicio 2013. Por delante de España aparecen Alemania, con 144.143 millones y Reino Unido, 140.157 millones. P.C. Unión Europea, sistema financiero, crisis